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De fet, en eixe sentit, ja tenim un precedent, i és el conveni 
entre la Generalitat valenciana i la Generalitat de Catalunya, 
efectivament, publicat en el butlletí oficial de les Corts 
Valencianes, número 172, de 4 de juliol de 2013!, (rialles i 
aplaudiments) –que jo . . ., que sàpiga vosté, no, el botànic no 
existia en aquell moment, no?– on s’expressa la voluntat de 
les parts d’establir un marc de col·laboració per a la regulació 
de les emissions dels dos ens autonòmics de comunicació .

En definitiva, l’arribada del senyal de TV3, via TDT, al nostre 
territori s’ha de fer mitjançant un acord de reciprocitat entre 
les diferents administracions autonòmiques, el qual done les 
garanties legals màximes perquè les emissions en els dife-
rents territoris es puguen reprendre amb total normalitat .

Senyoria, en qualsevol cas i atés el tarannà liberal del seu 
partit, dins d’un marc legal tenen vostés alguna objecció 
que els ciutadans valencians i els ciutadans catalans puguen 
sintonitzar lliurement televisions de les altres comunitats 
autònomes, veïnes per lligam, lingüísticament i culturalment? 
Xe, jo sincerament no veig cap de problema . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor conseller .

Passem a la següent pregunta que formula l’il·lustre diputat 
Fernando Pastor, al conseller d’economia sostenible i sectors 
productius . Senyor Pastor, si és tan amable de… Gràcies . Té 
vosté la paraula, senyoria .

El senyor Pastor Llorens:

Sí, gràcies, president .

Comentar que, señor conseller, al margen de que su partido, 
de que Compromís, sea un partido que reniega y que ha 
estado en varias ocasiones en contra del CETA, sí que es 
cierto que el presidente del Consell encabezó una misión 
comercial a Canadá para reforzar la presencia, según sus 
propias palabras, de empresas valencianas en el país nortea-
mericano y abrir nuevos mercados, como consecuencia del 
acuerdo de libre comercio entre Canadá y Europa, CETA .

Usted mismo, señor conseller, acompañó al presidente Puig 
en esa misión comercial . Han pasado unos meses y cree-
mos que es buen momento desde el Grupo Popular para 
preguntar por el tema, para interesarse por el tema y que 
nos cuente, entre otras cosas, qué piensan y cómo valora el 
Consell el acuerdo de libre comercio entre Canadá y Europa .

Muchas gracias, presidenta . (Aplaudiments)

(Ocupa la presidència la vicepresidenta primera, senyora Carmen 
Martínez Ramírez)

La senyora vicepresidenta primera:

(Inoïble) … Quan vullga .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Gràcies, presidenta .

Senyor diputat, a la pregunta li conteste que a hores d’ara 
l’entrada en vigor de l’acord de lliure comerç entre Canadà i 
Europa és parcial . Per tant, encara no podem valorar amb el 
màxim rigor que ens agradaria . No obstant açò, he de dir-li 
que aquest acord pot suposar noves oportunitats per a les 
empreses valencianes, que cal aprofitar per tal d’impulsar 
l’exportació a Canadà .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Sí, senyor Pastor .

El senyor Pastor Llorens:

Gracias, de nuevo, presidenta .

Vaya por delante, señor conseller, que para nosotros, para 
el Grupo Popular, el CETA es un buen acuerdo, esté parcial-
mente o totalmente aprobado, su entrada en vigor sea parcial 
o total . Es un buen acuerdo comercial para el PPCV y esta-
mos de acuerdo también en que puede ser interesante explo-
rar ese mercado canadiense para el interés de las pymes, de 
las pequeñas y medianas empresas valencianas .

Yo le decía que nos sorprendía que su partido, que es un 
partido que se ha posicionado en varias ocasiones en contra 
del CETA, aquí, con usted al frente, en el Congreso de los 
Diputados, con Joan Baldoví al frente, y en el propio Senado, 
con Carles Mulet al frente .

Pero resulta curioso que semanas después de que eso ocurra, 
es decir, que en las tres cámaras, en la valenciana, en el 
Congreso y en el Senado, los representantes de Compromís 
renieguen de ese acuerdo, el conseller de Compromís se 
marcha a vender las bondades de la Comunidad Valenciana, 
explorando ese acuerdo. Las bondades, al final, del CETA.

Su compañero, Mulet, ha dicho cosas como que quieren 
vendernos como europeístas y modernos unos tratados que 
son injustos . Ha dicho cosas como que a su juicio, el de Mulet, 
estos tratados atentan contra los derechos protegidos cons-
titucionalmente y la tradición productora, comercial y expor-
tadora de la Comunidad Valenciana .

Un acuerdo como CETA va a ser lesivo, limitante, perpetua-
dor de injusticia, e impedirá un mejor reparto de capital o 
la realización de políticas públicas o de precios frente a las 
pérdidas tal . Esto lo dice un senador que es de su partido . 
Esto lo dice exactamente hace unos meses .

Nada ha cambiado el acuerdo del CETA entre lo que usted 
acaba de decir aquí, que es nada más y nada menos que es un 
buen acuerdo y que, por lo tanto, hay que explorar esas vías 
para los intereses de las pymes, y lo que decía su senador, 
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el señor Mulet, hace escasamente unos meses, no tiene en 
absoluto nada que ver .

Es totalmente contradictorio . Es más, choca de frente . 
Yo creo que podemos decir cualquier cosa menos que en 
Compromís hay coherencia en materia de política industrial, 
en materia de política exportadora . Porque eso, lo que yo le 
digo, es objetivo y razonable, aunque a usted le haga gracia y 
le haga risa, es objetivo y razonable .

Está recogido en Diario de Sesiones del Senado y está recogido 
en el Diario de Sesiones de las Cortes Valencianas . Pero mire, lo 
importante, al final, no es lo que ustedes piensan, sino el resultado 
de las misiones comerciales . Y yo le quiero preguntar por eso .

Han pasado unos meses y es bueno que todos los valencia-
nos sepan si esa misión comercial ha funcionado o no . Parece 
ser que lo más destacado, señor conseller, de esa visita, de esa 
misión comercial, de esa expedición, fue el almuerzo con el 
embajador . Lo más destacado . Para eso no hace falta organi-
zar una misión comercial a Canadá .

Es curioso, señor conseller, que ustedes cerrasen como Consell 
tres días antes de marcharse la agenda oficial de ese viaje, cuando 
anunciaron meses antes que lo iban a hacer . Es decir, anuncian 
un viaje que no tiene agenda, y tres días antes de marcharse, de 
tomar el avión, cierran la agenda . Es cuanto menos curioso .

Visitaron, señor conseller, filiales de empresas valencianas, no 
empresas nuevas con las que trabajar . Para eso, señor conse-
ller, no hace falta montar una misión comercial . Queremos 
saber en qué ha fructificado aquella misión comercial, resul-
tados y datos, no bondades y buenas palabras . Resultados y 
datos sobre la mesa .

Comentan incluso, señor conseller, y esto entra en el ámbito o en 
la esfera de lo privado, que algún empresario que formó parte 
de la misión comercial –y acabo, presidenta– se marchó y les 
dejó algunas horas o puede que algún día para organizarse él su 
propio viaje dentro de la misión comercial y sacar algo de prove-
cho, porque lo que estaba viendo no era para nada interesante 
para su propia empresa y para su propio negocio .

Queda bonito, señor conseller, ya por último decirles que 
ustedes tuviesen prudencia, miedo y recelo no yendo a visi-
tar junto al resto de empresario las cataratas del Niágara y 
que pudiesen fotografiarlas allí…

La senyora vicepresidenta primera:

Señor Pastor .

El senyor Pastor Llorens:

…pero sería mucho más bonito y quedaría mucho más inte-
resante que usted, señor conseller, pudiese hoy aquí poner 
blanco sobre negro y decirnos de verdad cómo y de qué 
manera ha beneficiado esa misión comercial encabezada por 
el presidente Puig a las pymes valencianas .

Muchas gracias, presidenta . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señor Pastor .

Senyor Climent, honorable conseller . Quan vullga .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Gràcies, senyora presidenta .

Senyor diputat, mire, jo que sàpiga . . ., no he parlat de bon 
acord . Ho ha dit vosté . Vosté ja fa suposicions . Va per davant 
del que ha d’anar . I a més a més, li he dit que no el podem 
valorar, i vosté ja el valora . És fantàstic per a vostés .

I després, només dos dades: importacions de Canadà al 
País Valencià, 285 milions . Exportacions, 163 milions . A qui 
està anant-li millor per ara este acord? A Canadà o al País 
Valencià? Mire-ho .

I després, vull dir-li que, a banda de l’acord, este Consell i esta 
conselleria ja estan actuant i donant suport a les empreses 
valencianes pel que te a vore amb Canadà . I li dic què és el 
que estem fent des de fa temps .

Primer, obertura d’oficina en Canadà de la xarxa exterior 
d’Ivace a Toronto en novembre del 2017 . Participació en un 
Think Canada Global Business Summit 2018, una trobada de 
negocis global de col·laboració publico-privada per a ajudar 
les empreses a entrar en el mercat canadenc .

Tercer, anem a engegar una missió comercial d’alimentació 
a Estats Units i Canadà a maig . De moment, ja n’hi ha nou 
empreses del sector agroalimentari, torró, arròs, espècies, 
condiments, cellers, productes preparats alimentaris, serveis 
de consultoria tècnica per a indústria agroalimentària .

Quart, jornada amb DRC Canadà, corporació de regulació 
de diferències en fruites i vegetals, l’ens oficial de Canadà en 
aquest sector, que actua com a cort d’arbitratge per a ampliar 
les possibilitats d’exportació de fruites i verdures .

Vàrem fer una trobada al gener de 2018 de la xarxa exterior, 
que va tenir en total reunions en trenta-tres empreses valen-
cianes, bàsicament de València i Alacant, i que ha donat lloc a 
serveis prestats per l’antena, concretament onze viatges de 
prospecció i estudis de mercat individualitzats a empreses .

Viatge a Canadà per part del Consell, junt a la cambra de 
comerç de València, amb l’objectiu de consolidar la presèn-
cia de les empreses valencianes en aquest país i buscar noves 
oportunitats de negoci i contactes que permeten intensificar 
els llaços comercials entre els dos territoris .

Com veu, accions reals, concretes i d’utilitat, que ajuden les 
empreses per tal d’entrar en eixe mercat . I acabe dient-li 
que la política del Consell sempre anirà per la defensa deci-
dida de les empreses valencianes, de la seua millora contínua, 
de la seua internacionalització, però també en definitiva del 
benestar de les persones que són les destinatàries últimes de 
les polítiques públiques .
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I no sé qui li haurà contat amb tant de detall, però he de dir 
que l’expedició en l’àmbit institucional va ser molt respec-
tuosa i va fer moltíssima feina per tot això que li acabe de dir, 
per consolidar la nostra economia de les empreses que volen 
ubicar-se en el mercat canadenc .

I seguirem fent-ho, en eixe mercat, i en trenta-dos mercats 
més, que ja tenim antena, i en qualsevol altre mercat que 
també ens demanden les nostres empreses . Perquè això va 
a millorar el dia a dia de la nostra ciutadania, de la gent que 
vivim al País Valencià .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, conseller .

Passem a la pregunta 1 .364, que formula la diputada Antonia 
Serna, del Grup Parlamentari Socialista, també al conseller 
de economia sostenible . Senyora Serna, quan vullga .

La senyora Serna Serrano:

Gracias, señora presidenta .

Buenas tardes, señor conseller .

Ayer mismo pudimos conocer que el paro había vuelto a bajar 
en nuestra comunitat durante el mes de marzo, ofreciendo las 
mejores cifras absolutas con respecto al resto de las comuni-
dades autónomas .

Debemos reconocer que es un dato altamente positivo y espe-
ranzador, pero sin embargo seguimos siendo conscientes que 
nos queda mucho por hacer y que crear empleo estable y de 
calidad debe seguir siendo una de las prioridades del Consell .

Estos datos positivos, además, nos obligan a continuar inten-
sificando el trabajo en los programas que se han anunciado 
desde su conselleria que están presupuestados, además de 
incidir y avanzar en el proceso de actualizar y modernizar el 
Servef, como ya se está haciendo .

La prolongada crisis económica ha afectado enormemente 
al empleo, y muy concretamente hoy vamos a hablar del 
empleo juvenil . Los empleos que habitualmente eran segu-
ros en épocas anteriores resultan en estos momentos casi 
impensables para muchos y muchas de nuestros jóvenes .

El desempleo juvenil es uno de los grandes problemas que 
hay en Europa, en España y también en nuestra comuni-
dad . De hecho, nuestro país lidera las tasas de desempleo de 
las personas jóvenes, y acabó el año 2017 en Europa con un 
índice de desempleo juvenil muy cercano al 40% .

La fotografía que mostraba nuestra comunitat para los jóve-
nes en el mercado laboral era de absoluta desesperanza, 
y sufrían un elevado riesgo de quedar excluidos fuera del 
sistema . Ante esta situación, la Unión Europea adquiere el 
compromiso de crear más y mejores empleos .

Y con este objetivo se constituye lo que se conoce como el 
núcleo de la Estrategia 2020, que se materializa económica-
mente en el fondo social europeo, como el principal instru-
mento de apoyo para crear empleo . Este período 2014-2020 
se crea en el Servef dos programas operativos .

Uno de ellos es el que vamos a hablar ahora, el fondo de 
programa operativo de empleo juvenil, que es un programa 
plurirregional que desarrolla la iniciativa de crear empleo 
juvenil en España, con el apoyo económico del fondo social 
que tiene como principal objetivo realizar e implementar 
todo tipo de actuaciones, ya sean directas o indirectas, exclu-
sivamente para el colectivo que corresponde a jóvenes mayo-
res de dieciséis años y menores de treinta años que estén 
desempleados .

Este programa que está en activo se gestiona de forma 
compartida entre el estado y nuestra comunidad autónoma, 
a través del Servef . Señor conseller, es necesario, usted lo 
sabe, poner como valor central el humano en toda la activi-
dad económica . En la agenda de la creación de empleo quizá 
todavía más .

Hay que resituar de forma prioritaria, hacer realidad una 
sociedad responsable, integradora y acogedora, sin dejar 
atrás a nadie . Tenemos la generación de jóvenes mejor prepa-
rada de la historia . Nuestros jóvenes no tienen por qué 
marcharse para buscarse la vida . A nuestros jóvenes no les 
sobra formación, lo que les falta son oportunidades .

Por ello, le pregunto, señor conseller: ¿qué grado de ejecución 
tiene el programa operativo de empleo juvenil en la comunitat 
y cuántos jóvenes han conseguido empleo y formación en el 
balance de esta actuación?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, señora Serna .

Conseller, quan vullga .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Gràcies, senyora presidenta .

Senyora diputada, abans de contestar-li la pregunta que em 
fa, sí que m’agradaria dir que el Consell està relativament 
content, perquè les dades d’ahir de l’atur van ser molt posi-
tives . Però també vull dir deixar palés i el Consell ho té molt 
clar que encara tenim 383 .884 raons per a seguir treballant 
intensament, com estem fent-ho fins a aquestos moments.

I esperem seguir tenint eixe suport clar per part del botànic, 
no?, perquè és important per cohesionar la nostra societat .

Contestant-li a la pregunta, he de dir-li que dins del programa 
operatiu d’ocupació juvenil el Servof està desenvolupant 
dues línies principals d’acció . En primer lloc, el suport a la 


